

POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

Express

AMG : POUR UNE COOPÉRATION PLUS AGISSANTE AVEC LE GOUVERNEMENT



Photo: DR

DIRIGÉS de main de maître par la présidente de l'Association des maires du Gabon, Christine Mba Ntoutoume-Mihindou, qui aura eu le mérite d'organiser deux assemblées générales de l'organisation depuis son élection en juillet 2021, les travaux de la 4e assemblée générale de l'AMG tenus récemment dans la capitale économique se sont achevés sur une note de satisfaction générale. Aussi, les panélistes n'ont pas manqué de reconnaître le travail abattu par leur présidente et pour son élection au poste de vice-présidente des Cités et gouvernements locaux unis d'Afrique. De même, convaincus de ce que le thème des assises a porté sur "la problématique du foncier et ses conséquences sur l'environnement", les délégués se sont imprégnés des communications faites sur les questions environnementales et les risques liés si l'on n'y prend garde. Au vu de la pertinence des communications et des inquiétudes exprimées par les maires notamment, sur leur mise à l'écart par les pouvoirs publics dans la gestion de la chose publique, les délégués ont décidé d'agir ensemble afin d'interpeller la tutelle administrative, partant le gouvernement sur le rôle qui devait être le leur sur cette question.

ÉLECTIONS 2023 : NADIA CHRISTELLE KOYE DISCUTE AVEC LES OPPOSANTS



Photo: Jocelyn Abila

LA Chambre de commerce de Libreville a récemment abrité une rencontre entre la vice-présidente du Centre gabonais des élections (CGE) au compte de l'opposition, Nadia Christelle Koye, et les leaders des partis politiques dudit bord. Au menu, les modalités de désignation des commissaires électoraux lors des élections générales à venir. Le RPM d'Alexandre Barro-Chambrier, le PSD de Maganga Moussavou, Serge-Maurice Mabiata (RHM), Moukagni-Iwangou, Bonaventure Nzigou Manfoumbi, et la plate-forme PG41, entre autres, ont répondu présent. À l'issue des discussions à huis clos, Mme Koye a indiqué que les représentants de l'opposition au sein des commissions électorales devaient être désignés selon les critères légaux. "C'est-à-dire, ne seront désignés commissaires électoraux que les représentants des partis politiques qui présenteront un ou plusieurs candidats aux élections concernées. L'objectif de cette démarche est de veiller à ce que les représentants désignés aient un intérêt à agir sur le siège concerné", a-t-elle précisé.

JMM & HNM

Gabon-Commonwealth : pour un renforcement du cadre de coopération

J.KOMBILE MOUSSAVOU
Libreville/Gabon

LE chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, s'est entretenu hier au palais de la présidence de la République, avec la directrice politique adjointe au Commonwealth, Harriet Mathews. Les deux personnalités ont évoqué les voies et moyens de renforcer le cadre de la coopération entre le Gabon et cette organisation intergouvernementale à laquelle il a officiellement adhéré le 25 juin 2022, à Kigali, au Rwanda. Forte de 2,65 milliards d'habitants répartis sur une cinquantaine de Nations, celle-ci s'avère être, en effet, pour notre pays, un espace multiculturel immense porteur de nombreuses opportunités en matière diplomatique, économique, scientifique, etc. Dans cette optique, le numéro un gabonais et son hôte ont abordé les possibilités d'investissement des entreprises britanniques



Photo: DR

Phase de l'échange entre le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, et la diplomate britannique, Harriet Mathews.

au Gabon dans les secteurs des infrastructures, de l'énergie, des transports et de l'éducation. Des entreprises qui devraient s'appuyer sur un environnement des affaires stable et attractif, sous-tendu par une volonté politique clairement affichée de diversification de l'économie nationale. Histoire d'accroître de manière significative, à terme, la part du secteur hors pétrole dans le processus de création des richesses nationales.

Sur un tout autre plan, le président de la République et la diplomate britannique se sont également appesantis sur la situation sécuritaire sur le continent. Dans tous les cas, Harriet Mathews s'est félicitée de la stabilité qui caractérise notre pays tout en saluant le leadership du chef de l'État en matière de lutte contre le réchauffement climatique et la préservation de l'environnement.

Entre nous soit dit

Aux catastrophistes, vous repasserez encore et toujours !

Teddy OSSEY*

CES derniers jours nous avons été frappés de sidération et d'une profonde révolte par la multitude de publications et de posts au contenu incendiaire à la limite de la sédition. Certains de nos compatriotes de la diaspora avec à la remorque leurs relais locaux, par un effet de caméléonisme aussi absurde qu'effréné, ont submergé la toile d'appels à l'insurrection prenant pour idéal les tristes et déplorables événements survenus au pays de la Téranga.

Faudrait-il rappeler à tous ces olibrius égarés, que le Gabon que nous vivons au quotidien chemine et vogue dans une atmosphère pacifique et paisible de solide réputation, toute chose qui en fait une référence absolue unanimement reconnue à la face du monde ? À l'endroit de ces ostrogoths et chantres véhéments de la brutalité à la mémoire aussi courte qu'elle est étriquée, nous avons à leur rappeler que depuis l'an de grâce 1990, et par le biais de la Conférence nationale, le peuple gabonais a de concert fait le choix de la démocratie.

Notre effarement est encore plus grand, de même qu'il est totalement incompréhensible car il n'échappera à personne que nous nous situons à un jet de pierre des élections générales qui vont offrir à tous et à chacun

l'occasion de faire le choix des futurs dirigeants du pays tous échelons confondus. L'opportunité est là pour tous ceux qui réclament à hue et à dia l'alternance et le changement.

En faisant de l'éruptif par le pire et l'effroi, il est fort à parier que ces inconséquents au verbe haut se savent de peu de poids dans une compétition électorale. Le peuple gabonais mature et responsable a fait peu de cas de leurs divagations insensées, ainsi que leurs élucubrations stériles au dessein funeste. Au demeurant, nous sommes franchement sceptiques et tout aussi circonspects sur cette prime à l'excellence que s'arrogent ces illuminés par le simple fait de battre le pavé au Trocadéro. Si tel était le cas, il y a belle lurette que cela se saurait.

Toutes ces vociférations bruyantes et ces incantations insipides ne sont que des leurres pour masquer l'oïveté et la précarité qui les étirent. Le Gabon, sous la conduite du chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, est un havre de paix qui rayonne à l'international. Les populations gabonaises sont extrêmement jalouses de ce vivre-ensemble tant envié.

Alors, espérer les hypnotiser par des mélodées de sirènes en mal d'inspiration et d'épaisseur reste une gageure, si ce n'est une utopie. Bassé !

*Chroniqueur